



**SGCAF - SCG**



- Date de la sortie : **08/01/2022**
- Cavité / zone de prospection : **Trou qui souffle**
- Massif **Vercors**
- Commune **Méaudre**
- Personnes présentes **Manu et Timéo Carrier, Clément Hodeau, Matisse Rousselle, Sévan Rétif**
- Temps Passé Sous Terre : **8h**
- Type de la sortie : Prospection, Classique, Exploration, Scientifique, Initiation, Plongée **Classique**
- Rédacteurs **Sévan**

### **Introduction :**

Ce weekend du 8 janvier, le temps est à la pluie sur Grenoble, et donc à la neige dans le Vercors ! C'est notre première sortie de la nouvelle année 2022, et nous nous donnons rendez-vous à Sassenage à 8h30 du matin. Avant de décrire à proprement dit la sortie, je tenais à remercier particulièrement les membres présents du SGCAF, qui m'ont gentiment accepté dans le groupe, pour ma première sortie en tant que nouvel adhérent du club !

Après enkitage des cordes et des amarrages, nous prenons le chemin du TQS, en contemplant au passage les nombreuses structures glacées qui se distinguent du massif rocheux dans lequel nous serpentons par une route enneigée. Après s'être garé au village le plus proche, nous nous équipons et empruntons la piste de ski (c'est une route en été) qui rejoint le trou ; nous y arrivons un peu avant 10h.

### **La sortie :**

Timéo ouvre la marche en équipant le départ, nous le suivons rapidement. Ça avance bien, nous arrivons bientôt à la main courante, déjà équipé en fixe, et qui rejoint le P30 d'accès au réseau Bourgin, que Timéo équipe comme un chef ! Du bas, Clément prend le relais, et nous empruntons, après quelques petits puits, la direction de la salle de la vire. Sur le chemin, une petite embrouille dans l'ordre des kits nous force à improviser en jouant presque de l'élasticité de la corde pour atteindre le fond d'un puits. Finalement tout se passe bien et nous déboulons dans la salle de la vire après un contournement du « pas de l'homme saoul » via une main courante fixe. Dans la salle, une petite main courante est à équiper s'achevant sur un P5. Nous prenons ensuite la direction du puits Cigale via la galerie de la condensation. Nous contournons le vaste puits pour l'attaquer de plus bas où un P20 permet l'accès au méandre de la Cigale, un passage de toute beauté ! Nous arrivons dans une partie large qui mène au bas d'une petite cascade où nous décidons de casser la croûte.

Mais...une corde est installée et rejoint le haut de la cascade. Sur la topo, le petit conduit d'où provient cette arrivée d'eau se fait appeler « Boyau humide » ...ça promet ! C'est donc la suite, et après la pause déjeuner, nous nous y engouffrons. C'est effectivement humide, mais avec

quelques contorsions, il est possible d'éviter la baignade ; en revanche encore une fois, c'est vraiment beau.

Sortie du boyau, c'est large et haut ! Nous recherchons la « salle ronde ». Après quelques péripéties, nous tombons sur une salle qui n'a pas l'air bien ronde, mais bon...on s'en contentera ! Nous empruntons par la suite un autre chemin, large et en dénivelé positif. Le dénivelé est tel que nous remontons vers la surface ! En passant ensuite par du méandre, nous nous retrouvons à +20m ! Nous prenons la décision du demi-tour au bas d'une cascade. Nous redescendons alors à nos -160m, et rejoignons notre « Boyau humide », qui ne m'a pas aussi bien épargné qu'à l'aller. Le reste de la remonté se passe bien, matisse et moi nous relayons au dé-équipement. Le groupe s'attend, faut dire qu'il doit faire bien froid dehors ! Nous sommes dehors vers 18h, accueilli par du vent et de la neige. L'entrée du trou de nuit était cependant parsemée de petites stalactites de glace, ce qui lui conférait quelque chose de sublime. Je recommande « chaleureusement » ce trou en cette saison.



*Figure 1: Réseau Cigale: Juste après le "Boyau Humide"*